

**EAPPI : Claire Lise Pattegay envoyée pour la paix en Israël et
Palestine
du 15 octobre 2009 au 15 janvier 2010**

**Comment transmettre ces trois mois de mission autrement
que par bribes,
qu'on a peine à saisir, tant elles sont denses et inoubliables ?**

La quatrième semaine du retour de Jérusalem pointait à peine son nez dans le Paris de Février qu'on était tenté de lui demander de revenir un peu plus tard, encore un peu. Comment transmettre ces trois mois de missions autrement que par bribes, qu'on a peine à saisir, tant elles sont denses et inoubliables ? Je vous propose quelques points de réflexions, encore tout serrés en moi, enroulés sur eux-mêmes en gestes et reconnaissance entremêlés.

Sensation d'impuissance. Tenter de mettre ses pas dans ceux des habitants de Palestine et Israël, durant ces mois à cheval sur 2009 et 2010, c'était vivre au quotidien le plus physique, l'ampleur de leur malheur réciproque et prendre aussi, la mesure de notre pauvreté de Volontaire chrétien. En un mot, trois mois sont terriblement court, même s'ils sont renouvelés d'équipes en équipes. Mais le risque est grand, aussi, de penser, que cent ans ne seraient peut-être pas assez, pour en voir le terme.

Effets de la Peur. Les réponses à la peur mutuelle entre palestiniens et juifs, observée jour après jour, portent les noms que clament à l'envie, les médias du monde entier : colonisation, annexion, fanatisme, humiliations, radicalisation. Dans leurs replis les plus secrets, Bombes humaines et Rescapés de la Shoah sont ainsi, face à face, Terroristes et Oppresseurs, Agressors et Vengeurs. Autour, se taisent les puissants que ce conflit arrange.

Raisons d'espérer. Alentour aussi, se pressent comme ils peuvent, les volontaires internationaux dont nous faisons partie. Mais, au milieu, enfin, nous avons vu éclore les prénoms de ceux que j'ai eu l'honneur de rencontrer- privilège immense- et que je cite ici avec reconnaissance : Rotem, Tamar, Naïm, Hannah, Michaël, Ruth, Maya, entre autres. Israéliens et Palestiniens, ils ont fondé leurs mouvements pacifistes, installé leur vigilance fidèle et donné à leur résistance, les beaux noms qui suivent : Other-Voice, New-Profile, Combatants- for- Peace, Icadh, Zochrot, Machsom-Watch, entre autres. Aidons- les.

Claire-Lise Pattegay le 01 mars 2010